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PROCÈS-VERBAL  
 

RÉUNION EXTRAORDINAIRE DU CONSEIL MUNICIPAL 
Le mardi 22 octobre, 18 h 30 – Ville de Saint-Quentin 

 
 
PRÉSENCES : Nicole Somers, Maire  

Les conseiller-ère-s : Jean-François Martel, Roger Guimond, Serge Pineault,  
Patrick N. Jean, Alain Martel et Marie-Josée Thériault 
Personnel administratif : Suzanne Coulombe, Directrice générale-Greffière et  
Linda Levesque Borris, Greffière adjointe 
Assistance : 0 
 
 

(La Maire Nicole Somers se retire de la réunion pour conflit d’intérêts) 
 

1. DÉLÉGATION : CLUB DE GOLF DE SAINT-QUENTIN 
MM. Maxime Cayouette, président, Denis Beaulieu, vice-président et Jason Somers, président 
sortant, du Club de golf de Saint-Quentin, sont en réunion afin d’appuyer leur requête initiale 
soumise dans la lettre adressée au Conseil municipal en date du 9 septembre 2024 et suite à la 
réponse de la Ville du 25 septembre 2024. La demande visant l’obtention d’une subvention 
annuelle de la Ville selon un montant établi à partir du taux de taxe (assiette fiscale) n’ayant 
pas reçu l’assentiment du Conseil, les membres présents relancent leur demande en présentant 
quelques points, notamment : 
- Club actif +++ / attrait, valeur, joyau 
- Augmentation de la participation (jeunes, programme scolaire, couples) 
- Intérêt de la communauté d’affaires, contribution, reconnaissance  
- Historique du golf depuis 1961 avec don d’un lot  
- Augmentation du taux de membres  
- Défi de l’entretien du parcours 
- Besoin d’un employé additionnel et d’un autre à temps partiel 
- Achat d’équipements nécessaires  
- Défi de recrutement bénévoles  
- Finances précaires  
- Projet d’élaboration d’un Plan stratégique  
- Procédures de distribution de la compagnie et mise en place d’un organisme sans but 

lucratif (osbl) 
- Appui de la Ville nécessaire à titre de levier dans la campagne de financement 

(contributions financières et commandites) 
- La gestion complète du club de golf est assurée par le comité bénévole. 
 
Après quelques interrogations des membres du Conseil et remerciements de part et d’autre, la 
délégation quitte à 19 h 09. 
 
Le Conseil recommande d’obtenir les états financiers du Club de Golf de la dernière année et 
l’analyse du dosser par le Directeur des finances et, de ramener cet item à la prochaine réunion. 
 

(La Maire Somers revient en réunion et la conseillère Marie-Josée Thériault se retire pour conflit 
d’intérêts) 

 
2. DÉLÉGATION : HÉLÈNE DUREPOS THÉRIAULT, GESTIONNAIRE BIBLIOTHÈQUE – BUDGET 2025 

Mme Hélène DuRepos Thériault, gestionnaire de la bibliothèque publique La Moisson de Saint-
Quentin, est en réunion afin de présenter le budget de la bibliothèque, préparé par la 
présidente de la Commission de la bibliothèque, Mme Élaine Beaulieu, représentant un 
montant total de 18 834 $ pour 2025. 
 
Mme DuRepos Thériault reçoit des remerciements de la part du Conseil pour l’excellence de 
l’ensemble de son travail à la bibliothèque et elle quitte à 19 h 25.  
 
Le Conseil approuve le budget annuel 2025 de la bibliothèque publique La Moisson de Saint-
Quentin qui sera adopté avec le budget annuel de la Ville de Saint-Quentin.  
 

(La conseillère Thériault revient en réunion) 
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3. DÉLÉGATION : GILLES CROUSSETTE, DIRECTEUR DES TRAVAUX PUBLICS  

M. Gilles Croussette, Directeur des travaux publics, est en réunion afin de faire part au Conseil 
du problème d’écoulement et de rétention d’eau pluviale devant l’Hôtel-Dieu-St-Joseph de 
Saint-Quentin et le refoulement que cette situation problématique engendre. Il présente un 
système d’écoulement soumis par la firme d’ingénierie. Le Conseil approuve les travaux de 
canalisation présentés, dont les frais seront défrayés par l’institution (HDSJ). 
 
L’item no 7 (politique : barème de frais aux utilisateurs services d’eau et d’égouts) est soulevé 
afin d’expliquer les modifications à la politique en vue d’une meilleure gestion du 
recouvrement des frais de service aux utilisateurs dont la facture du service d’eau et d’égouts 
demeure impayée à la date d’échéance. 
 
Concernant l’item no 13 (rue Guimond – bandes de pelouse), M. Croussette réitère sa demande 
relativement à ces bandes soit, les retirer et faire asphalter ou les laisser telles quelles. Par le 
fait même, il avise que la compagnie d’asphaltage est disponible à procéder dès demain.  
 
Après remerciements du Conseil, M. Croussette quitte à 19 h 51. 

 
4. OUVERTURE DE LA RÉUNION À 19 H 52. 
 
5. DÉCLARATION DE CONFLITS D’INTÉRÊTS 

La Maire Nicole Somers à l’item 1 et la conseillère Marie-Josée Thériault à l’item 2. 
 

6. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
RÉSOLUTION 2024-228 
Il est proposé par le conseiller Roger Guimond et appuyé du conseiller Jean-François Martel, 
que l’ordre du jour soit accepté avec l’ajout des items « Budget CSRNO » et « Rue Guimond – 
bandes de pelouses ».       ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 
 

7. POLITIQUE : BARÈME DE FRAIS AUX UTILISATEURS SERVICE D’EAU ET D’ÉGOUTS 
Suite aux explications par la Directrice générale et le Directeur des travaux publics en début de 
réunion relativement aux modifications à la politique sur le barème de frais aux utilisateurs du 
service d’eau et d’égouts, le Conseil recommande d’obtenir un avis légal en ce qui a trait aux 
modifications proposées. 
 

8. FINANCES : PLAN FDCC 2024-2028 
RÉSOLUTION 2024-229 
Il est proposé par le conseiller Serge Pineault et appuyé de la conseillère Marie-Josée Thériault, 
que le document intitulé « (Ville de Saint-Quentin) Plan quinquennal de dépenses en 
immobilisation 2024-2028 relatif au fonds pour le développement des collectivités du Canada 
(FDCC) », lequel inclut l’unique projet du parc aquatique, soit adopté tel que présenté. 
          ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 
 

9. DONS DES PEINTURES DE SR MARIE-ANGE LEVESQUE 
Le Conseil est informé qu’un don de peintures de l’artiste peintre Sr Marie-Ange Levesque a 
été remis à la Ville par Me Lise Deschênes de Campbellton. 
 
Le Conseil recommande de faire parvenir une lettre de remerciements à Me Deschênes. 
 

10. PLAN STRATÉGIQUE 2025 – CALENDRIER DES ACTIONS 
Mme Suzanne Coulombe, Directrice générale, présente le calendrier des séances de rencontres 
prévues fin 2024 et 2025, destiné au comité et au Conseil municipal, relativement au Plan 
stratégique, notamment, les suivis du statut des projets et du plan stratégique, la 
communication publique du plan, la priorisation et le séquencement des projets, l’assignation 
des ressources, la présentation et adoption des projets 2026 et l’intégration des projets 2026 
au budget municipal. 
 

11. PALAIS CENTRE-VILLE : SYSTÈME DE CHAUFFAGE 
Suite à l’incendie survenue au Palais Centre-Ville le 16 octobre dernier, des travaux de 
nettoyage sont requis en raison de la densité de fumée qui s’est propagée à l’intérieur de 
l’établissement.  Puisque l’incendie a été causé par un bris de la fournaise à granulés de bois, 
BSB Solutions Biomasse qui en assure l’entretien annuel, s’est engagé à défrayer une partie des 
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couts de nettoyage. L’autre partie des couts sera assurée par le biais du fonds d’opérations du 
PCV, et ce, en raison du déductible élevé de l’assurance de l’édifice. 
 

12. BUDGET CSRNO  
RÉSOLUTION 2024-230 
Il est proposé par le conseiller Roger Guimond et appuyé du conseiller Jean-François Martel, 
que le budget préliminaire 2025 de la Commission des services régionaux du Nord-Ouest pour 
la Ville de Saint-Quentin, au montant de 165 915 $, soit approuvé. ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 
 

13. RUE GUIMOND – BANDES DE PELOUSE 
RÉSOLUTION 2024-231 
Il est proposé par le conseiller Serge Pineault et appuyé du conseiller Patrick N. Jean, que les 
bandes de pelouse longeant le sentier pédestre sur la rue Guimond soient retirées et 
remplacées par de l’asphalte, au cout de 10 000,00 $.   ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 
 

14. COMITÉ DU PERSONNEL 
Contrat de travail de de la trésorière adjointe par intérim 
RÉSOLUTION 2024-232 
Il est proposé par le conseiller Roger Guimond et appuyé du conseiller Serge Pineault, que le 
contrat de travail de Mme Nathalie Cyr, trésorière adjointe, soit renouvelé du 4 novembre 2024 
au 28 juin 2025 aux mêmes conditions.     ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 
 
Analyse de la structure organisationnelle administrative et révision des échelles salariales 
Le rapport de la firme Mes partenaire RH est attendu pour la fin octobre 2024. 
 
Comité employeur/employés 
Suite au départ de Mme Guylaine P. Martel et de M. René Coulombe, les représentant-e-s 
désignés des employés au sein du comité employeur/employés sont Mme Alyssa Beaulieu et 
M. Danny Cyr. Une rencontre du comité sera convoquée en décembre prochain. 
 

15. LEVÉE DE LA RÉUNION 
La séance est levée à 21 h 38.  
 
 
 
 

____________________________     ___________________________ 
Suzanne Coulombe       Nicole Somers 
Directrice générale-Greffière      Maire  
 
 
 
 
___________________________ 
Linda Levesque Borris 
Greffière adjointe 
 

 
 
 
 
 
 

 


